



Forum Empresarial

ISSN: 1541-8561

forum@uprrp.edu

Centro de Investigaciones Comerciales e

Iniciativas Académicas

Puerto Rico

Mora Rizo, José Ramiro

El Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) 10 años después

Forum Empresarial, vol. 9, núm. 1, mayo, 2004, p. 56

Centro de Investigaciones Comerciales e Iniciativas Académicas

San Juan, Puerto Rico

Disponible en: <http://www.redalyc.org/articulo.oa?id=63190105>

- ▶ Cómo citar el artículo
- ▶ Número completo
- ▶ Más información del artículo
- ▶ Página de la revista en redalyc.org

 redalyc.org

Sistema de Información Científica

Red de Revistas Científicas de América Latina, el Caribe, España y Portugal

Proyecto académico sin fines de lucro, desarrollado bajo la iniciativa de acceso abierto

TESIS

ergonómicos a sus empleados, no reduce necesariamente el padecimiento de desorden músculo-esquelético. Otro dato importante es que el padecimiento de dicho desorden afecta la productividad laboral de los que la padecen, en mayor o menor grado. Como parte de este trabajo, se proveen recomendaciones que pudieran aliviar este problema.

El Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) 10 años después

José Ramiro Mora Rizo

Síntesis

En esta tesis se presentan dos temas que generan intensos debates en la sociedad mundial, éstos son la globalización y la integración. El propósito es ubicar al lector en el contexto correcto para que se familiarice mejor con el objetivo de este trabajo que es presentar y analizar los datos y las estadísticas existentes en relación con el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), y con los efectos que ha tenido en México.

Se abordan temas que van desde el marco jurídico de los tratados internacionales en México, hasta el desempeño de la industria maquiladora de exportación desde que se firmó el TLCAN. Se hace hincapié en un análisis de los movimientos de exportación e importación mexicanos, su composición, desarrollo y saldo de la balanza comercial y la inversión extranjera en México, además de datos sobresalientes acerca del desempeño de los empleados y los salarios.

Cabe mencionar que la investigación realizada se basó, casi en su totalidad, en la revisión de la bibliografía pertinente en documentos y en la inmensa cantidad de información en la Internet.